

## **Clasificación regional UN-MPTF Colombia 2016-2018**

### **Nota técnica**

El Fondo, en su primera fase financió iniciativas orientadas principalmente apoyar la implementación de la Estrategia de Respuesta Rápida a través de la llegada efectiva a los territorios más afectados por el conflicto. En tres años logró llegar a 379 municipios en los que:

- i. Se establecieron Espacios Territoriales de Capacitación y Reincorporación (ETCR) (antes Zonas Verdales Transitorios de normalización y Puntos Transitorios de Normalización).
- ii. Hubo afectación por reclutamiento de menores en el marco del conflicto.
- iii. Se evidenció concentración de víctimas del conflicto, sujetos de acciones de reparaciones individuales y/o colectivas.
- iv. Se caracterizan por alto porcentaje de zonas rurales con baja presencia de oferta de servicios institucionales y/o socio-económicos.

Este es un escenario amplio en el que el Fondo logró responder a diagnósticos territoriales y trabajar de la mano de Organizaciones de la Sociedad Civil. En las regiones definidas se pueden identificar zonas críticas afectadas de manera directa por el conflicto: Bajo Cauca, Catatumbo, Montes de María, Pacífico nariñense, Urabá y, otras que han sido afectadas de manera indirecta al estar en áreas de influencia de las zonas mencionadas. Por esto, se proponen 7 regiones que agregan las zonas más complejas con las aledañas de acuerdo a una lectura integral de los territorios. El Fondo ha apostado por la implementación de varios proyectos en distintas temáticas en cada una de estas zonas y, esta agrupación permite tener una lectura global de la implementación de los proyectos desde un enfoque territorial.